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En complément de ce qui a été dit dans les déclarations précédentes ainsi que par le rassemblement 
du personnel CGT intervenu pendant le CSEC, nous rappelons que l’hydraulique est au centre de deux 
enjeux : son hyper-modularité permet de répondre aux besoins d’équilibrage du système électrique et 
elle est au centre de la gestion de l’eau, enjeu majeur dans les prochaines décennies. 
 
Mais la production hydraulique a été freinée par un manque d’investissement alors qu’un 
développement est nécessaire pour répondre aux exigences de la Stratégie Nationale Bas Carbone 
gouvernementale. 
 
Cette réduction de moyens à deux causes : le risque de mise en concurrence des concessions qui a 
ralenti les investissements, et par le programme Cap Hydro, mis en œuvre par la Direction précédente 
qui a réduit les moyens humains et financiers.  
L’état du parc s’en est trouvé dégradé par les arbitrages sur la maintenance, par le non -respect des 
doctrines et recommandations de l’ingénierie et des constructeurs et par de la maintenance courante 
non faite.  La Direction évoque une « dette technique » pour qualifier l’état du parc. 
 
La CGT estime la nécessité de mettre en œuvre un projet global pour nous renforcer et nous légitimer 
sur les concessions. Ceci pour répondre aux enjeux technologiques, environnementaux et sociétaux. 
 
Pour nous ce projet ne pourra aboutir que si l’on réalise un état des lieux exhaustif, seul à même de 
nous donner une vision de la situation réelle du parc. 
Ce projet nécessitera une remise à niveau du parc. 
Il sera indispensable de challenger l’organisation mise en place par Cap hydro, nous pensons qu’une 
organisation plus efficace peut nous permettre de gagner de la ressource. 
Enfin, le projet intègrera le développement du parc par des nouveaux moyens de production. 
 
Ce projet ne pourra se faire que dans le cadre d’une réflexion sur une filière globale hydraulique qui 
nous permettra de maîtriser nos process, tels les approvisionnements sensibles sur des familles de 
matériels (roues, transfo). 
 
Bien sûr, ce projet ne pourra aboutir que s’il dispose des moyens nécessaires, et de l’adhésion du corps 
social. 
 
Vous pensez que les agents doutent de votre volonté d’améliorer la situation et de la mise en œuvre 
des moyens que vous avez présentés. Les agents sont encore marqués par la politique de la Direction 
précédente, brutale et exclusivement économique. Nous avions exprimé que le départ du Directeur 
précédent en 2022 était la meilleure chose qui soit arrivée à l’hydraulique, nous espérons sincèrement 
ne pas avoir à vous le dire. 


